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PROCES VERBAL 
DU CONSEIL D’ECOLE N°1   

 

Ecole : Le Montcel 
 

  
 
Le Conseil d’école N°1 
s’est réuni le lundi 18 octobre 2021 
à 18h30 
à l’Ecole du Montcel 
 
Membres présents : Mme MENACHEMOFF Lara (Directrice, enseignante CE2/CM1/CM2), 
Mme BOUCHARD Camille (enseignante CE1/CE2), Mme LACROIX Annick (enseignante GS/CP), Mme 
CHAPEAU Katia (enseignante PS/MS),  Mme VIOLLA Peggy (Adjointe au Maire), 
M. FLORET Emilien (Parent d'élève), Mme MARX Laëtitia (Parent d’élève). 
 
Membres excusés : M. LEDOUIT Laurent (IEN), M. HUYUN Antoine (Maire), Mme BERGER Isabelle 
(ATSEM), Mme ANTHONI Marie-Laure (ATSEM), Mme MAILLAND Celya (ATSEM), Mme Poli Sandy 
(Parent d’élève). 
 

 
Membres absents : M. TRANCHANT Xavier (Parent d’élève). 
 

L’assemblée désigne Mme Mme MARX Laëtitia comme secrétaire de séance. 

 
 
Compte-rendu : 
 
Les points suivants, inscrits à l’ordre du jour, ont été successivement abordés : 
 
 
1/ Approbation du règlement intérieur. 
Le règlement intérieur est approuvé à l’unanimité. 
 
 
2/ Travaux effectués pendant l'été 

Seul l'entretien du toit de l'école était prévu cet été 2022, afin de procéder au nettoyage de la mousse. 
Ceci n'a pas pu être réalisé dû aux conditions de sécheresse et à l'arrêté préfectoral qui limitait l'utilisation 
de l'eau. L'intervention a donc été replanifiée pour le printemps 2023. 

 

3/ Quotient familial pour la cantine 

Seulement 15 familles sur les 70 présentes à l’école ont fourni leur quotient familial à la mairie lors du 
dernier appel. 

Il s’agit de la seconde demande, la première ayant été réalisée l’année dernière (seulement 15 retours). 
Sur ce faible taux de réponses, seulement trois familles pourraient bénéficier d’une légère baisse de tarif 
de cantine, le reste des familles serait dans un coût similaire ou plus élevé. 
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Pour rappel, le tarif de la cantine correspond aujourd’hui à la tranche numéro trois du barème de l’ACEJ 
et reste donc basse vis-à-vis des communes avoisinantes. 

Vu le faible taux de réponse ainsi que l’augmentation des tarifs pour un grand nombre de familles (sans 
communication du quotient familial, la tranche la plus haute s’applique), la mairie décide de ne pas mettre 
en place le quotient familial pour déterminer le prix du repas. 

  

Les familles ont reçu un mail explicatif de la mairie le 21/11/2022. 

  

La mairie étudie les subventions possibles via le CCAS pour les familles étant dans les deux premières 
tranches de la grille de l'ACEJ afin de ne pas pénaliser ceux qui pourraient en bénéficier. 

La mairie indique que 1001 repas reste le prestataire pour cette année. 

Pour information, la mairie n'a pas répercuté la hausse de tarif du prestataire au printemps 2022. 

 

4/ Exercices de sécurité obligatoires 

Les trois types d'exercices de sécurité ont été effectués depuis la rentrée. Pour rappel, il s'agit : 

●     Exercice d'évacuation incendie. 

●     Exercice de mise en sûreté (PPMS) “Risques majeurs naturels et technologiques”. 

●     Exercice de mise en sûreté (PPMS) “Attentat-intrusion”. 

 Retour d'expérience 

L'équipe enseignante signale à la mairie des difficultés rencontrées lors de ces exercices notamment au 
niveau des issues de secours. Les mécanismes de fermeture sont difficilement manipulables même pour 
un adulte et une des portes de secours frotte le sol rendant son ouverture difficile. 

La mairie prend note de ce retour d'expérience et contactera l'entreprise ayant réalisée les travaux pour 
procéder à une correction de ces défauts. 

5/ Réécriture du projet d'école 

Cette année l'équipe pédagogique débute un nouveau projet d'école dont le but est, à partir d'un état des 
lieux, de définir la ligne de conduite à suivre sur les trois/quatre prochaines années. 

Les axes prioritaires pour l'école sont les suivants : 

●     Graphie et copie, soit la qualité d'écriture et de recopiage sans erreur. 

●     Calcul mental (programmation pour toute l'école ; suivi du calcul au fil des classes). 

●     Ouverture au monde culturel avec rencontres d'artistes et visites de musées (aborder d'autres 
visions). 

●     Prendre conscience et avoir conscience de son corps dans l'espace (prendre la parole devant un 
groupe, oser prendre des risques, réduire l'introversion). 

●     Lutte contre le harcèlement scolaire (parler de prévention et pistes de gestion du harcèlement, 
fournis par l'Education nationale) 

●     Relation avec la mairie (la commune et l'école travaillent de concert dans une ambiance conviviale, 
l'école restant une priorité pour la municipalité, qui, entre autres, finance tous les transports 
scolaires par volonté et non par obligation) 

●     Relations avec l’association de parents d'élèves 

●     Rédaction conjointe d'un livret sur le fonctionnement de l'école avec les parents d'élèves (en tant 
que parents, quelles questions vous posez-vous ; comment le livret peut y répondre). Les 
questions sur les remplacements d'enseignants sont les plus récurrentes, à savoir : 

○     Si l'enseignant est malade ou en stage = Education nationale se doit de proposer un 
remplacement 

○     S'il n'y a pas de remplaçants, l'école se doit d'accueillir les élèves dans la meilleure 
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organisation possible 

○     Cas de grève : les enfants ne l'enseignant gréviste ne peuvent être accueillis par une autre 
classe, la mairie peut alors organiser un service minimum d'accueil sous certaines 
conditions (à partir de 25% d'enseignants absents) 

6/ Lutte contre le harcèlement scolaire 

L'équipe enseignante indique qu'il y a eu trois signalements au cours des années précédentes pour 
lesquels la méthode PIKAS a été mise en œuvre avec de bons résultats. 

Des efforts sont réalisés pour la prévention du harcèlement en milieu scolaire, et l'équipe enseignante fait 
attention mais rappelle également qu'il est important pour les enfants d'alerter si un comportement est 
jugé nocif. 

Un comportement responsable est encouragé avec la mise en place des référents de classes et d'autres 
mécanismes adaptés selon les classes et l'âge des enfants. 

 

7/ Activités pédagogiques effectuées et à venir 

Photos de classe 

Les photos de classe ont été réalisées le 15 novembre au matin. Cette année les photos de fratries sont 
de retour car les restrictions imposées par la Covid ont été levées. 

Semaine de la soupe (4 soupes à faire déguster aux autres classes avant Noël) 

Chaque classe confectionnera une soupe qui sera ensuite dégustée par l'ensemble des élèves. 
Permettant ainsi de (re)découvrir les étapes de la préparation et le mélange des goûts ainsi que la fierté 
de partager un plat confectionné soi-même. 

Entretien du jardin 

Un grand merci aux familles qui ont pu arroser avant l'interdiction, et à celles qui s'étaient proposées. Les 
légumes ont survécu à l'été et le jardinage reprend cette année. L'école renouvèlera l'appel aux volontaires 
pour 2023 ! 

Inclusion d'enfants de la Ribambelle 

L'école accueille des enfants de La Ribambelle depuis plusieurs années. 

Cette année, une inclusion complète en CM1 et une inclusion partielle en CM2 (séances d'arts et EPS). 
Un troisième élève devrait arriver en cours d'année dans la classe de CE2. 

 

Activités spécifique à la classe de PS/MS/GS (Mme CHAPEAU Katia) jusqu'au prochain conseil de 

classe 

Le thème de l'année est les cinq sens. 

Les élèves ont déjà pu assister à un spectacle en classe "Le Palais des cinq sens" en introduction au 
thème de l'année. 

Ils iront également voir un spectacle à l'espace Malraux le 16 décembre, des parents accompagnateurs 
seront demandés. 

Une semaine “classe ouverte aux parents” est prévue afin de permettre aux parents de venir voir comment 
se déroule l'apprentissage. La demande de disponibilité aux familles sera faite avant Noël, en proposant 
des créneaux 8h30-10h00 ou 10h00-11h30 ainsi qu’un créneau Grandes Sections en après-midi. Cette 
démarche s'inscrit dans le cadre "Relation famille-école". 

 

Activités spécifique à la classe de GS/CP (Mme LACROIX Annick) jusqu'au prochain conseil de 

classe 
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Les enfants ont bénéficié du cycle piscine, comprenant 8 sorties, et Mme LACROIX remercie les parents 
accompagnateurs et parents agréés notamment, qui ont permis de réaliser les sorties. 

Une sortie à l'espace Malraux pour voir le spectacle "Dracula" s'est déroulée au mois d'octobre. 

En novembre, une intervention de la FNE (France Nature Environnement) dans la classe est prévue, en 
lien avec le thème annuel des oiseaux. 

 

Activités spécifique à la classe de CE1/CE2 (Mme BOUCHARD Camille et Mme Audoin) jusqu'au 

prochain conseil de classe 

Les enfants ont bénéficié du cycle piscine avec les élèves de GS/CP. 

Pas d'autres événements prévus d'ici février mais plusieurs prévus en deuxième partie d'année. 

Nous les détaillerons donc lors du prochain conseil de classe. 

 

Activités spécifique à la classe de CE2/CM1/CM2 (MENACHEMOFF Lara et Mme Audoin) jusqu'au 

prochain conseil de classe 

La classe a pour thème les oiseaux, et les enfants travaillent sur la classification des animaux. 

Les enfants ont pu profiter de plusieurs sorties en ce début d'année avec une sortie au musée des 
Confluences pour voir l'exposition sur les oiseaux et participer à un atelier sur la classification. 

Ainsi qu’une sortie au Parc des oiseaux pour observer et travailler sur l'adaptation des oiseaux dans leur 
milieu. 

Une série d'activités avec le CISALB (Comité Intercommunautaire pour l'Assainissement du Lac du 
Bourget) avec des séances au sein du centre Aqualis et en extérieur au bord du lac du Bourget pour 
travailler par exemple sur la migration et la nidification est en cours. 

La classe participe également au dispositif national "École et cinéma" et les élèves iront donc visionner 
trois films durant l'année, la première séance est en décembre avec la projection de Pierre et le loup. 

Un spectacle est prévu en janvier à l'espace Malraux "Les aventures de Peddy Bottom". 

Enfin, également en janvier, l'intervention de la famille LAPIED (famille de cinéastes qui chaque année 
tourne et réalise de nouveaux films documentaires de montagne) pour présenter deux films sur les rapaces, 
puis expliquer leur travail en échangeant avec les élèves. Il y aura deux groupes sur la journée, entre les 
trois classes (de la GS au CM2). 

 

Questions des parents envoyées pour le conseil de classe 

Aucune question n'a été reçue pour ce conseil de classe mais les parents délégués tiennent à s'excuser 
pour l'organisation de cette collecte de questions. Le mail n'ayant pas été communiqué au corps 
enseignant dans les temps suite au changement des membres cette année. Pour rappel, vous pouvez 
joindre les parents délégués à l'adresse suivante : lemontceldeleguesdesparents@gmail.com 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h. 

 

La secrétaire de séance,    Présidente du Conseil d’école, 

Laëtitia MARX      Lara MENACHEMOFF 

  

 


